



---

**Comunicado de Prensa  
CP57/2025  
04 de diciembre de 2025**

**EL BCB PRESENTA EL DIAGNÓSTICO DE LAS RIN Y EL PROGRAMA FISCAL FINANCIERO, LA REORIENTACIÓN DE LA POLÍTICA CAMBIARIA Y EL RESTABLECIMIENTO DEL ACCESO A LA INFORMACIÓN**

El presidente a.i. del Banco Central de Bolivia (BCB), David Espinoza Torrico, presentó a los medios de comunicación un informe sobre la situación del Ente Emisor, en el cual advirtió el estado crítico de las Reservas Internacionales Netas (RIN) y la persistencia del déficit fiscal del sector público. Estas condiciones han derivado en la necesidad de revisar el Programa Fiscal Financiero (PFF) con el fin de reorientar las políticas macroeconómicas del país. Asimismo, destacó la nueva orientación de la política cambiaria y el restablecimiento del acceso a la información económica y financiera, aspectos que considera fundamentales para restablecer la estabilidad económica.

La evaluación del presidente Espinoza comenzó con el diagnóstico de los activos de reserva del país. Desde 2019, el país experimentó una fuerte pérdida de las RIN lo que se tradujo en un agotamiento de las divisas con la consecuente realización de operaciones atípicas y la pignoración de las reservas de oro.

Asimismo, el estado de los gastos y los ingresos del sector público de la anterior administración gubernamental, no solo amplificó el déficit fiscal, sino que dejó deudas y obligaciones sin fuentes de financiamiento. En efecto, los recientes 11 años de déficit fiscal generaron condiciones para que el país atravesase la mayor crisis fiscal desde la década de los 80.

Para hacer frente a esta situación, el BCB y el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas suscribieron el PFF revisado para el último tramo de 2025, el cual establece las bases para encauzar las políticas macroeconómicas hacia un marco fiscal de mediano plazo. Con ello, ambas instituciones buscan garantizar la viabilidad y la sostenibilidad de las finanzas públicas, fortaleciendo la capacidad del Estado para enfrentar los desafíos económicos actuales y futuros.

Con relación a la reorientación de las decisiones y acciones para administrar el valor de la moneda nacional respecto de las divisas extranjeras, por primera vez y luego de 20 años, la política cambiaria se centrará en transitar hacia un régimen cambiario más flexible para garantizar el equilibrio de la balanza de pagos, reducir la inflación y mitigar los efectos de choques externos. Un primer signo de este cambio de rumbo fue la publicación del valor referencial del dólar estadounidense para operaciones con el exterior, medida que, de inmediato, generó un impacto positivo en el mercado.



---

Finalmente, el Presidente del BCB anunció el pleno y total restablecimiento de la información estadística en la página web del Ente Emisor, así como la incorporación de nuevos datos y publicaciones.